



INTERVENTION PRÉCOCE : PSYCHOSE ET AU-DELÀ

JOURNÉE FRANCO-AUSTRALIENNE

VENDREDI
12 SEPT
2025

ARGUMENTAIRE

Depuis les années 1990, l'Australie a été pionnière dans le développement de l'intervention précoce en psychiatrie, d'abord centrée sur les troubles psychotiques, puis élargie aux troubles de l'humeur et aux troubles borderline. Ce modèle, fondé sur l'accessibilité, l'engagement et une vision optimiste du soin, s'est progressivement diffusé en France depuis les années 2000. Aujourd'hui, de nombreux centres d'intervention précoce se sont constitués dans tout le pays, réunis autour du réseau Transition. La région Occitanie s'inscrit dans cette dynamique innovante, portée par la recherche et la collaboration entre équipes.

La journée « Psychose et au-delà » se veut un moment de rencontre, de réflexion et de projection. Elle réunira des acteurs clés du champ de l'intervention précoce, avec une dimension résolument internationale : nous aurons l'honneur d'accueillir deux figures majeures de ce domaine, les Professeurs Patrick McGorry et Andrew Chanen, pour une conférence exceptionnelle. Leurs interventions permettront de faire un état des lieux des avancées internationales, d'aborder les perspectives à venir – en particulier sur l'accessibilité aux soins, la structuration des dispositifs et l'évolution des pratiques de soins précoces. Ce symposium offrira également une vitrine pour les dispositifs français, à la fois régionaux et nationaux, dans une dynamique de dialogue croisé avec les pratiques australiennes.

Une journée sous le signe de l'engagement, de l'innovation et d'une psychiatrie tournée vers l'avenir.

COMITÉ SCIENTIFIQUE

Dr François OLIVIER, Ferrepsy
Dr Aurélie SCHANDRIN, CHU Nîmes
Dr Philippe RAYNAUD DE PRIGNY, Ferrepsy / CH Thuir
Dr Aurore LARUE, CH Thuir
Dr Etienne VERY, CHU Toulouse
Dr Alexandra CARRE, CHU Montpellier
Dr Amandine CAMBON, Clinique Aufréry
Mme Lydie MATHEVET, Réseau Transition
Pr Marie Odile KREBS, Réseau Transition